

Startseite > Hessen hat 19 neue "Musikalische Grundschulen"

Zertifikate übergeben

# Hessen hat 19 neue "Musikalische Grundschulen"

Thema: Rund um das Schuljahr

14.09.2018

Pressestelle: Hessisches Kultusministerium [1]

## Kultusstaatssekretär Lösel überreicht Zertifikate an engagierte Schulen



© HKM

Hessens "Musikalische Grundschulen" haben einen besonderen Schwerpunkt: Im Unterschied zu Konzepten, die vor allem auf die Verstärkung des Fachs Musik ausgerichtet sind, zielen sie darauf, Musik in den gesamten Schulalltag zu integrieren. Heute fand die jährliche Tagung der Musikalischen Grundschulen in der Landesmusikakademie Hessen auf Schloss Hallenburg in Schlitz statt, auf der Hessens Kultusstaatssekretär Dr. Manuel Lösel 19 neue Schulen in den Verbund aufnahm und den bereits teilnehmenden Fortschreibungen ihre Zertifikate überreichte. "Musikalische Förderung kann nicht früh genug beginnen. Die Denklogik unserer Musikalischen Grundschulen ist es gerade nicht, die Zahl der Unterrichtsstunden in Musik zu erhöhen, sondern

1 von 2 22.09.2018, 16:48

vielmehr den Unterricht anderer Fächer durch musikalische Elemente zu bereichern", so Lösel. "Die Aufnahme derart vieler neuer Schulen belegt eindrucksvoll, dass die Rückmeldungen der teilnehmenden Schulen hessenweit Anklang finden."

## Musik als Lernprinzip und Impulsgeber

Das Programm der Musikalischen Grundschulen setzt darauf, Musik überall stattfinden zu lassen. Es basiert auf der Idee, Musik nicht nur als Fach, sondern als Lernprinzip und Impulsgeber für die gesamte Schulentwicklung zu betrachten. So kann etwa in Mathematik mit Tönen gerechnet werden, der Schulhof mit Klangobjekten versehen sein und bei Veranstaltungen ein Eltern-Lehrer-Schüler-Chor singen. Daneben bietet Hessen seinen Schulen mit Programmen wie Primacanta, Zusammenspiel Musik, dem Format der Musikmentoren oder den Schwerpunktschulen für Musik auf vielfältige Weise die Möglichkeit, Musik in den Schulalltag zu integrieren.

"Obwohl unsere Grundschulen eine Vielzahl neuer Herausforderungen bewältigen müssen, bekunden immer mehr Interesse an Formaten wie der Musikalischen Grundschule. Es ist uns deshalb ein besonderes Anliegen, diesem Wunsch gerecht zu werden und der Musik zu einem höheren Stellenwert im Schulalltag zu verhelfen, bringt sie doch Menschen aller Altersklassen zusammen und lässt sie gemeinsam Schönes erfahren. All dies wäre natürlich ohne das Engagement der beteiligten Lehrkräfte und Schulleitungen nicht möglich, denen ich dafür sehr dankbar bin."

### Kontakt für Pressevertreter

Pressesprecher: Stefan Löwer

Pressestelle: Hessisches Kultusministerium

**Telefon:** +49 611 368 2006 **Telefax:** +49 611 368 2096

E-Mail: pressestelle@kultus.hessen.de [2]

**Quell URL:** <a href="https://kultusministerium.hessen.de/presse/pressemitteilung/hessen-hat-19-neue-musikalischegrundschulen">https://kultusministerium.hessen.de/presse/pressemitteilung/hessen-hat-19-neue-musikalischegrundschulen</a>

#### Links:

- [1] https://kultusministerium.hessen.de/presse/pressestelle/hessisches-kultusministerium
- [2] mailto:pressestelle@kultus.hessen.de

2 von 2 22.09.2018, 16:48